



Union syndicale
Solidaires



Ensemble dans l'unité contre l'extrême-droite pour défendre la Démocratie

Depuis plus de 70 ans, jamais l'extrême-droite n'a été aussi proche des portes du pouvoir. Si rien n'est entrepris efficacement pour fédérer les forces progressistes et démocratiques de notre pays et au-delà de nos frontières, dans toute l'Europe, nous risquons de voir les partis d'extrême droite sortir vainqueurs du scrutin des élections européennes. L'extrême droite majoritaire au parlement européen serait en mesure de détruire l'union européenne de l'intérieur. Le RN vainqueur du scrutin en France se présenterait comme légitime pour conquérir l'exécutif. Les valeurs de retour à l'ordre infusent dans les esprits par un populisme prospérant sur les réseaux sociaux, par des relais dans de nombreux médias. Dans une société salariale précarisée où règne déjà la peur du chômage, où les inégalités se creusent, où la participation des plus riches à l'effort collectif est un tabou pour le pouvoir en place, il est très difficile de comprendre les dangers d'un discours autoritaire et populiste qui semble courageusement s'opposer aux effets du libéralisme économique. Il est tout aussi difficile de décoder la constance du positionnement idéologique d'une extrême droite qui construit des boucs émissaires, comme des simplismes sur les solutions à apporter aux questions sociales, quand une partie de la droite partage ses analyses ou l'aident à se « dédiaboliser ». Depuis deux décennies, les inégalités économiques et sociales se creusent, les valeurs républicaines régressent et sont paradoxalement revendiquées par les héritiers de

ceux qui, historiquement les ont, sinistrement et diaboliquement, le plus combattues.

Les travaux de cette journée de réflexion organisée par une large intersyndicale, ont permis de comprendre les dangers que concentrent les succès croissants de l'Extrême-droite, en France comme dans toute l'Europe, pour les droits des salariés, leur pouvoir d'achat, la démocratie sociale, comme pour les libertés fondamentales. Elle aura été aussi l'occasion de comparer le contexte historique des années 30 à celui d'aujourd'hui, en cernant les points communs et les différences, pour mieux évaluer les conditions de la construction d'une résistance démocratique et républicaine. Au cours de cette journée, les forces syndicales et militantes que nous représentons ont débattu des moyens et des stratégies qu'elles peuvent mobiliser dans un processus politique qui n'est pas encore irréversible, c'est aussi l'occasion pour elles, ici à Metz, de montrer à toute la société, l'attachement sans faille qu'elles mettent dans la démocratie, l'Etat de droit, les libertés fondamentales et notamment syndicales.

A quelques jours du 9 juin, elles appellent les travailleurs et les travailleuses ainsi que leurs familles à refuser l'abstention qui ne peut servir que la cause de l'extrême-droite et sonner le glas des intérêts des travailleurs et des travailleuses de notre pays. Elles appellent à aller voter pour dire NON aux idées d'extrême-droite.

Intersyndicale réunissant à Metz des militants et militantes CFDT, CGT, FSU, Solidaires et UNSA.